
Geschäftsstelle Ortsbeiräte Telefon: 0641 306-1075 Datum: 16.11.2022
Auskunft erteilt: Frau Allamode Telefax: 0641 306-2700
Berliner Platz 1, 35390 Gießen E-Mail: ortsbeiraete@giessen.de

N i e d e r s c h r i f t

der 11. Sitzung des Ortsbeirates Lützellinden

am Donnerstag, dem 10.11.2022,

im Gemeindesaal, Zum Dorfplatz 6, 35398 Gießen-Lützellinden.

Sitzungsdauer: 20:01 - 21:12 Uhr

Anwesend:

Ortsbeiratsmitglieder der Fraktion Bürger für Lützellinden:
Herr Dr. Reiner Hofmann
Herr Uwe Schmidt

Ortsbeiratsmitglieder der CDU-Fraktion:
Herr Markus Sames Ortsvorsteher
Herr Torsten Ströher
Herr Carsten Zörb

Ortsbeiratsmitglieder der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen:
Frau Anette Arnold
Herr Dr. Christoph Zörb

Ortsbeiratsmitglieder der SPD-Fraktion:
Herr Detlef Söhlke

Für die Geschäftsstelle der Ortsbeiräte:
Frau Andrea Allamode Schriftführerin

Entschuldigt:
Herr Rolf Luh BfL-Fraktion

Ortsvorsteher Sames eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Er stellt fest,
dass der Ortsbeirat beschlussfähig ist.

Gegen die Form und die Frist der Einladung und gegen die Tagesordnung werden
keine Einwände erhoben. Somit ist die Tagesordnung in der vorliegenden Form
beschlossen.

Tagesordnung:

Öffentliche Sitzung:

Universitätsstadt Gießen

Ortsbeirat Lützellinden



1. Genehmigung der Niederschrift über die 10. Sitzung des Ortsbeirates am
20.10.2022

2. Vorstellung des Konzeptes der Ganztagsbetreuung an der Lindbachschule
durch Frau Schulleiterin Delatrée

3. Ergebniskontrolle der Anträge aus den letzten Sitzungen

4. Beratung des Entwurfes zum Haushaltsplan der Universitätsstadt Gießen für
das Haushaltsjahr 2023

4.1. Haushaltssatzung mit Haushaltsplan 2023
- Antrag des Magistrats vom 31.08.2022 -

STV/1040/2022

4.2. Haushaltsanträge der Fraktionen

4.2.1. Nachhaltige Bepflanzung der Grünfläche Dorfplatz Lützellinden
- Haushaltsänderungsantrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom
28.10.2022 -

4.2.2. Haushaltsstelle 32.2015.003 - Geschwindigkeitsmessanlage Rheinfelser
Straße
- Haushaltsänderungsantrag der CDU-Fraktion vom 10.11.2022 -

4.2.3. Haushaltsstelle 65.2020.001 - Neubau Ganztagsbetreuung Lindbachschule
Lützellinden
- Haushaltsänderungsantrag der CDU-Fraktion vom 10.11.2022 -

4.2.4. Neue Haushaltsstelle: Schließung der Lücke im Radweg ab Gewerbegebiet
Rechtenbacher Hohl (Autohof) bis Ortseingang Lützellinden (Liegenschaft
Feuerwehr)
- Haushaltsänderungsantrag der CDU-Fraktion vom 10.11.2022 -

4.2.5. Neue Haushaltsstelle: Zäune einer städt. Liegenschaft in Lützellinden; hier:
Feuerwehrgerätehaus
- Haushaltsänderungsantrag der CDU-Fraktion vom 10.11.2022 -
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4.2.6. Neue Haushaltsstelle: Bushaltestellen "OD Lützellinden im Bereich der
Einfahrt von Rechtenbach kommend" und "Lützellinden-Kirche"
- Haushaltsänderungsantrag der CDU-Fraktion vom 10.11.2022 -

4.2.7. Neue Haushaltsstelle: Instandsetzung von Grillhütte und Grill am Grillplatz
Lützellinden
- Haushaltsänderungsantrag der CDU-Fraktion vom 10.11.2022 -

5. Bericht zu Investitionen in raumlufttechnische Anlagen in
der Kindertagesstätte Lützellinden
- Antrag der CDU-Fraktion vom 30.10.2022 -

OBR/1169/2022

6. Bericht zu Investitionen Liegenschaften
Kindertagesstätte und Turnhalle
- Antrag der CDU-Fraktion vom 30.10.2022 -

OBR/1170/2022

7. Bericht zum weiteren Vorgehen bzgl. der
Machbarkeitsstudie Erweiterung Lindbachschule
- Antrag der CDU-Fraktion vom 30.10.2022 -

OBR/1171/2022

8. Mitteilungen und Anfragen

9. Bürgerfragestunde

Abwicklung der Tagesordnung:

Öffentliche Sitzung:

1. Genehmigung der Niederschrift über die 10. Sitzung des Ortsbeirates am
20.10.2022

Beratungsergebnis:
Die vorliegende Niederschrift wird einstimmig genehmigt (Ja: CDU, BfL, 1 GR,
SPD; StE: 1 GR).

2. Vorstellung des Konzeptes der Ganztagsbetreuung an der Lindbachschule
durch Frau Schulleiterin Delatrée

Beratungsergebnis:
Zurückgestellt, da Schulleiterin Delatrée krankheitsbedingt nicht an der
Sitzung teilnehmen kann.

3. Ergebniskontrolle der Anträge aus den letzten Sitzungen

Folgende Antworten/Stellungnahmen des Magistrats liegen vor:

 Parksituation, TOP 9, Ortsbeiratssitzung am 21.07.2022;



– 4 –

Schreiben des Magistrats vom 24.10.2022

 Sachstandsbericht über die Erneuerung der Fahrradbrücke an der L3054,
Antrag der CDU-Fraktion vom 23.04.2022, OBR/0800/2022;
Schreiben des Magistrats vom 20.10.2022

Mit Unverständnis reagieren die Ortsbeiratsmitglieder auf die enorm
hohen Kosten, die im Schreiben des Magistrats aufgeführt werden. 134
000,- € soll das Bauwerk kosten, der Neubau solle erst 2024 –vorbehaltlich
Genehmigungen und Zustimmungen - errichtet werden.
Zuvor zahle die Stadt weiterhin die Miete für das Gerüst von 571,20 Euro
brutto monatlich, dies sei bis Dezember 2024 möglich.

Herr Zörb, CDU-Fraktion, merkt hierzu an, im Internet habe er einen
privaten Hersteller für GFK-Brücken gefunden, der eine entsprechende
Brücke bereits für 11.275,- € anbiete. Diesen Hinweis habe er bereits
Herrn Bürgermeister Wright zukommen lassen.

4. Beratung des Entwurfes zum Haushaltsplan der Universitätsstadt Gießen für
das Haushaltsjahr 2023

4.1. Haushaltssatzung mit Haushaltsplan 2023
- Antrag des Magistrats vom 31.08.2022 -

STV/1040/2022

Antrag:
1. „Die als Anlage beigefügte Haushaltssatzung 2023 wird gemäß §§ 94 ff. HGO

beschlossen.

2. Das dem Haushaltsplan 2023 beigefügte Investitionsprogramm gemäß §101 Abs.
3 HGO wird beschlossen.

3. Die im Haushaltsplan 2023 enthaltene Ergebnis- und Finanzplanung gemäß §101
Abs. 1 HGO wird zur Kenntnis genommen.“

Ortsvorsteher Sames stellt fest, dass der Ortsbeirat zum Entwurf des
Haushaltsplanes der Universitätsstadt Gießen für das Haushaltsjahr 2023
gehört wurde und den Entwurf zur Kenntnis genommen hat.

4.2. Haushaltsanträge der Fraktionen

4.2.1. Nachhaltige Bepflanzung der Grünfläche Dorfplatz Lützellinden
- Haushaltsänderungsantrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom
28.10.2022 -

Antrag:
„Der Magistrat der Universitätsstadt Gießen wird gebeten im Haushaltsentwurf 2023
eine eigene Haushaltsposition nachhaltige Bepflanzung der Grünfläche Dorfplatz
Lützellinden mit 7000 € einzurichten.
Die Mittel sollen zur ökologischen und optischen Aufwertung der Grünfläche am
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Dorfplatz Lützellinden eingesetzt werden.“

Begründung:
Die circa 100 m2 große Grünfläche am Dorfplatz in Lützellinden ist neben einem
vereinzeltem Baum- und Buschbestand überwiegend mit Rasen eingesät.
Die Rasenfläche hat einen eher begrenzten ökologischen Wert und wird zudem als
Hundetoilette genutzt.
Der Rasen sollte deshalb durch die Pflanzung von jeweils geeigneten Stauden und
blühenden Sträuchern/Gehölzen ersetzt werden, was einerseits den ökologischen
Wert der Fläche erhöht und andererseits zur optischen Aufwertung des Dorfplatz
beiträgt.

Beratungsergebnis: Einstimmig beschlossen.

4.2.2. Haushaltsstelle 32.2015.003 - Geschwindigkeitsmessanlage Rheinfelser
Straße
- Haushaltsänderungsantrag der CDU-Fraktion vom 10.11.2022 -

Antrag:
„Der Magistrat wird aufgefordert die Haushaltsstelle: 32.2015.003
Geschwindigkeitsmessanlage Rheinfelser Str. neu festzusetzen

Neuer Ansatz 2023 --- 100.000,- €.“

Begründung:
Die Mittel waren schon bereitgestellt, wurden aber nie zur Realisierung verwendet.

Beratungsergebnis: Einstimmig beschlossen.

4.2.3. Haushaltsstelle 65.2020.001 - Neubau Ganztagsbetreuung Lindbachschule
Lützellinden
- Haushaltsänderungsantrag der CDU-Fraktion vom 10.11.2022 -
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Antrag:
„Der Magistrat wird aufgefordert die Haushaltsstelle: 65.2020.001 Neubau
Ganztagsbetreuung Lindbachschule Lützellinden neu festzusetzen.

Neuer Ansatz 2023 --- 200.000,-- €.“

Begründung:
Die Machbarkeitsstudie wurde erstellt und vorgestellt, jetzt gilt es, die nächsten
Schritte zu gehen und die Planung voranzutreiben.

Beratungsergebnis: Einstimmig beschlossen.

4.2.4. Neue Haushaltsstelle: Schließung der Lücke im Radweg ab Gewerbegebiet
Rechtenbacher Hohl (Autohof) bis Ortseingang Lützellinden (Liegenschaft
Feuerwehr)
- Haushaltsänderungsantrag der CDU-Fraktion vom 10.11.2022 -

Antrag:
„Der Magistrat wird aufgefordert eine Haushaftstelle einzurichten: Lückenschluss des
Radweges vom Gewerbegebiet Rechtenbacher Hohl (Autohof) bis Ortseingang
(Liegenschaft Feuerwehr).

Neuer Ansatz 2023 --- 200.000,-- €.“

Begründung:
Der Fahrradweg nach Rechtenbach weist noch eine Lücke im genannten Bereich auf,
diese muss im kommenden Haushaltsjahr dringend geschlossen werden.

Beratungsergebnis: Einstimmig beschlossen.

4.2.5. Neue Haushaltsstelle: Zäune einer städt. Liegenschaft in Lützellinden; hier:
Feuerwehrgerätehaus
- Haushaltsänderungsantrag der CDU-Fraktion vom 10.11.2022 -

Antrag:
„Der Magistrat wird aufgefordert eine Haushaltsteile einzurichten: Zäune an
städtischen Liegenschaften in Lützellinden.

Fertigstellung der Einfriedung/ Umzäunung der städtischen Liegenschaft Feuerwehr.

Neuer Ansatz 2023 --- 15.000,-- €.“

Begründung:
An der Liegenschaft Feuerwehr sind Tore vorhanden, die restliche Einfriedung der
Liegenschaften ist jedoch nicht vollständig ausgeführt.
Nicht zuletzt durch die Verdichtung der Bebauung ist eine vollständige Einfriedung der
Liegenschaft sinnvoll und sollte umgesetzt werden
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Beratungsergebnis: Einstimmig beschlossen.

4.2.6. Neue Haushaltsstelle: Bushaltestellen "OD Lützellinden im Bereich der Einfahrt
von Rechtenbach kommend" und "Lützellinden-Kirche"
- Haushaltsänderungsantrag der CDU-Fraktion vom 10.11.2022 -

Antrag:
„Der Magistrat wird aufgefordert, eine Haushaltstelle einzurichten:
Bushaltestelle OD Lützellinden Höhe Rheinfelser Str. 106 (Feuerwehr) und
Bushaltestelle Lützellinden-Kirche:
Hier Erstellung einer ‚Bushaltebucht‘ sowie der ‚Installation von Wartehäuschens‘ an
der Rheinfelser Str. Haltestelle Feuerwehr und der Haltestelle Lützellinden Kirche.

Neuer Ansatz 2023: 100.000,- €.“

Beratungsergebnis: Einstimmig beschlossen.

4.2.7. Neue Haushaltsstelle: Instandsetzung von Grillhütte und Grill am Grillplatz
Lützellinden
- Haushaltsänderungsantrag der CDU-Fraktion vom 10.11.2022 -

Antrag:
„Der Magistrat wird aufgefordert eine Haushaltsteile einzurichten: Instandsetzung des
Grills und der Grillhütte am Grillplatz Lützellinden.

Neuer Ansatz 2023 --- 5.000,-- €.“

Begründung:
An den Liegenschaften befindet sich in einem nicht mehr ordnungsgemäßen Zustand
eine Instandsetzung ist dringend erforderlich und sinnvoll und sollte aus diesem
Grunde dringend umgesetzt werden.

Beratungsergebnis: Einstimmig beschlossen.
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5. Bericht zu Investitionen in raumlufttechnische Anlagen in
der Kindertagesstätte Lützellinden
- Antrag der CDU-Fraktion vom 30.10.2022 -

OBR/1169/2022

Antrag:
„Der Magistrat wird gebeten zeitnah, ausführlich zu berichten, welche Anlagen in
welchen Räumen der Kindertagesstätte Lützellinden eingebaut werden sollen und
wann die Maßnahme umgesetzt werden soll.“

Begründung:
Im Haushaltsplanentwurf ist ersichtlich, dass die Stadt Gießen nicht unerhebliche
Mittel in die raumlufttechnische Ertüchtigung der Räume der Kindertagesstätte „Wilde
13“ und in andere Liegenschaften im Stadtgebiet investieren will. Das ist zu begrüßen.
Der Ortsbeirat möchte hier im Vorfeld informiert werden.

Beratungsergebnis: Ohne Aussprache einstimmig beschlossen.

6. Bericht zu Investitionen Liegenschaften Kindertagesstätte
und Turnhalle
- Antrag der CDU-Fraktion vom 30.10.2022 -

OBR/1170/2022

Antrag:
„Der Magistrat wird gebeten zeitnah, ausführlich zu berichten, welche Investitionen in
den Jahren 2023ff an den Liegenschaften Turnhalle und Kindergarten Lützellinden
getätigt werden sollen.“

Begründung:
Nach Durchsicht des Haushaltsplanentwurfes ist festzustellen, dass die Stadt Gießen
nicht unerhebliche Mittel, u.a. für den Erwerb von Grundstücken und Gebäuden für die
genannten Liegenschaften in Lützellinden für das kommende und die darauf
folgenden Jahre eingestellt hat.
Der Gedanke zur Investition in unser Dorf ist grundsätzlich zu begrüßen.
Der Ortsbeirat möchte informiert werden, wozu diese Mittel eingestellt wurden.

Beratungsergebnis: Ohne Aussprache einstimmig beschlossen.

7. Bericht zum weiteren Vorgehen bzgl. der
Machbarkeitsstudie Erweiterung Lindbachschule
- Antrag der CDU-Fraktion vom 30.10.2022 -

OBR/1171/2022

Antrag:
„Der Magistrat wird gebeten zeitnah zu berichten, welche Version nach der
Vorstellung der Machbarkeitsstudie zur Erweiterung der Lindbachschule weiter
verfolgt werden wird und wann mit der Umsetzung begonnen werden wird.
Konkret ist hierbei auf folgende Punkte einzugehen:
1. Welche der vorgestellten möglichen Optionen wird weiter verfolgt?
2. Wann erfolgt die weitere Planung?
3. Mit welchem zeitlichen Horizont von der Planungen bis zur Umsetzung ist zu

rechnen?
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4. Mit welchen Kosten ist bis zur Fertigstellung zu rechnen?
5. Was wurde bislang schon in Auftrag gegeben und abgerechnet?
6. Welche Auswirkungen wird die Umsetzung auf den Pausenhof und/oder den

Parkplatz wird die Umsetzung bringen?“

Begründung:
Nach der eindrucksvollen Präsentation der Machbarkeitsstudie zur Erweiterung der
Lindbachschule gilt es die nächsten Schritte zu unternehmen. Der Ortsbeirat möchte
hier frühzeitig eingebunden und engmaschig informiert werden.

An der kurzen Aussprache beteiligen sich Herr Carsten Zörb und Herr Dr.
Hofmann.

Beratungsergebnis: Einstimmig beschlossen.

8. Mitteilungen und Anfragen

Ortsvorsteher Sames berichtet über die stattgefundene Verkehrsschau, die
aus Sicht Lützellindens nicht zufriedenstellend verlaufen sei, da man den
Eindruck habe, viele Anregungen der Lützellindener seien „als Nichtigkeit“
abgetan worden.
Diesen Eindruck bestätigt auch Herr Dr. Zörb, Fraktion Bündnis 90/Die
Grünen, eine schnelle Umsetzung sei nicht in Sicht.

Herr Zörb, CDU-Fraktion, möchte von Seiten des Magistrats wissen, ob
angedacht sei, den Grillplatz an eine Vereinsgemeinschaft zu übergeben. Er
bittet um zeitnahe Beantwortung.

9. Bürgerfragestunde

Ein Bürger möchte wissen, ob dem Ortsbeirat ein Protokoll der erfolgten
Verkehrsschau zur Verfügung gestellt werde.

Und eine weitere Frage zum Thema Ampelschaltung an den Kreuzungs-
bereichen der Allendorfer Straße (Allendorfer Straße/Lützellindener Straße
und Allendorfer Straße/Frankfurter Straße/L3475) wird gestellt: Wieso sind die
Ampelanlagen auf der Straße unterschiedlich geschaltet (die eine wird relativ
früh abgeschaltet und die andere ist bis mind. Mitternacht noch aktiv)?

Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt der Vorsitzende die
Sitzung mit einem Dank für die Mitarbeit der Anwesenden.

Die nächste Sitzung des Ortsbeirates findet am Donnerstag, 26.01.2023, 20:00 Uhr
statt.

Antragsschluss bei der Geschäftsstelle ist Montag, 16.01.2023, 08:00 Uhr.
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DER ORTSVORSTEHER: DIE SCHRIFTFÜHRERIN:

(gez.) S a m e s (gez.) A l l a m o d e


